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Acuerdan Bedolla e IMSS ruta para agilizar
afiliación de aguacateros en 2024

 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y el director general del Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, establecieron ruta de trabajo para que en el primer trimestre
de 2024 avance la afiliación de empacadores y cortadores de aguacate de Michoacán.

Ciudad de México, 19 de diciembre de
2023.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, y el director general del Instituto

Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé
Robledo Aburto, establecieron ruta de
trabajo para que en el primer trimestre de

2024 avance la afiliación de empacadores
y cortadores de aguacate de Michoacán.

En reunión con el equipo directivo del
Instituto, el mandatario estatal propuso
conjuntar esfuerzos para que, a partir de
enero, se agilicen los procesos de
formalización laboral.

Explicó que en enero reinician las
inspecciones del Gobierno federal para
revisar el nivel de cumplimiento de
afiliación al IMSS del sector
agroexportador del aguacate.

Recordó que el titular de la Secretaría
del Trabajo y Previsión Social (STPS),

Marath Bolaños, respalda estos procesos
incentivando la verificación laboral
voluntaria y el acompañamiento en
procesos de acreditación laboral y de
afiliación al IMSS.

Además de que este año se logró el
reconocimiento de la STPS y de la
Secretaría de Hacienda y Crédito Público
(SHCP) para que esta cadena productiva
tenga facilidades para el registro ante el
IMSS a través de la inscripción de
empresas en la plataforma REPSE.

A lo que el director general del IMSS
coincidió en reforzar la formalización
laboral y adelantó que buscará que las
inspecciones se hagan en conjunto con el
IMSS para avanzar con la regularización
de trabajadores afiliados del sector.

Zitácuaro recibe un nuevo
reconocimiento a nivel estatal
H. Zitácuaro, Mich., a 20 de diciembre del 2023.- Nuestro municipio a través del Presidente

Antonio Ixtláhuac recibió el reconocimiento a nivel estatal por la promoción del programa
"Difundiendo mis Derechos" que entrega el Sistema Estatal de Protección Integral de Niñas,
Niños y Adolescentes de Michoacán.

Cabe mencionar que Zitácuaro obtuvo el segundo lugar, trás los trabajos que se realizaron
por parte del Edil Zitacuarense en temas de cuidado y prevención en niñas, niños y
adolescentes, así como la promoción de los derechos de los mismos.

El Presidente Toño Ixtláhuac, destacó que Zitácuaro es Ciudad por Las Niñas, Los Niños
y los Adolescentes, y que este título no es un simple nombre, sino un conjunto de acciones
específicas que buscan brindar mejores condiciones para este sector que nos traerá un mejor
futuro.

Cabe mencionar que el próximo mes de Febrero seremos sede del Congreso Estatal de
Trata de Infantes y como Prevenir la Violencia en Las Niñas, Los Niños y Adolescentes.

Nuestro municipio a través del Presidente Antonio Ixtláhuac recibió el reconocimiento a nivel
estatal por la promoción del programa "Difundiendo mis Derechos" que entrega el Sistema
Estatal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes de Michoacán.
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Agradece Raúl Morón respaldo
de michoacanos en encuesta y
reafirma trabajo por la unidad
- El político de izquierda  fungirá como Coordinador Estatal en Defensa

de la Transformación en Michoacán y encabezará una de las fórmulas de
Morena en las elecciones por el Senado de la República.

Morelia, Mich., a 20 de diciembre de 2023.- Las y los michoacanos han depositado su
confianza en la figura de Raúl Morón Orozco, así quedó demostrado en las diferentes resultados
de la encuesta de Morena presentada este día por el dirigente nacional del partido, Mario
Delgado Carrillo, con lo cual encabezará una de las fórmulas del movimiento en el próximo
proceso electoral por el Senado de la República y asume como Coordinador Estatal en Defensa
de la Transformación.

El pueblo de Michoacán, identificó en Raúl Morón un auténtico político de izquierda,
representante del activismo y la lucha social, así como un firme aliado comprobado de Andrés
Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo, por lo cual lo colocaron como el perfil
más adecuado para impulsar la transformación de Michoacán y México, desde dicha cámara
legislativa.

Morón Orozco agradeció al pueblo michoacano, así como líderes políticos y sociales que
respaldaron su intención de alcanzar la candidatura y llamó, con el primer paso dado, a
redoblar esfuerzos para defender la Cuarta Transformación y garantizar la aplicación del Plan
C, que representa el segundo piso de la #4T.

Además, extendió un reconocimiento a Itzé Camacho Zapiain, a quien calificó como una
mujer valiente, de izquierda y fuerte impulsora del movimiento desde su raíz y le garantizó su
respaldo en sus siguientes objetivos por impulsar la transformación.

Las y los michoacanos han depositado su confianza en la figura de Raúl Morón Orozco, así
quedó demostrado en los diferentes resultados de la encuesta de Morena presentada este día
por el dirigente nacional del partido, Mario Delgado Carrillo.

Aprobación del Presupuesto
2024 resalta claridad financiera

del Gobierno de Michoacán:
Celis

Morelia, Michoacán; 20 de diciembre del 2023*.- El dirigente de Morena en Michoacán,
Juan Pablo Celis Silva, expresó su satisfacción por el desarrollo sin contratiempos de la
sesión para la aprobación del presupuesto correspondiente al año 2024. Este logro contrasta
con experiencias anteriores, marcando un hito en la estabilidad y eficiencia del proceso
legislativo en el estado.

Celis Silva destacó que la sesión transcurrió sin mayores cuestionamientos, reflejando la
madurez y la capacidad de diálogo en el ámbito político de Michoacán. Este resultado positivo
se atribuye a los esfuerzos del Gobierno del Estado, que ha emprendido un proceso de
rescate financiero, estableciendo finanzas sanas y asignando recursos de manera equitativa
para atender las necesidades en todos los sectores de la población.

En sus declaraciones, el dirigente resaltó que la aprobación del Presupuesto 2024 es un
claro ejemplo de que en Michoacán se ha superado la etapa de discusiones sin sentido y
contratiempos innecesarios. Señaló que la Cuarta Transformación ha demostrado que es
posible abordar los asuntos públicos de manera diferente, priorizando el consenso y la eficacia
en la toma de decisiones.

Con este acontecimiento, se vislumbra un nuevo panorama en la gestión política del
estado, donde la colaboración y la visión de futuro prevalecen sobre las disputas partidistas.
El compromiso con la transparencia, la eficiencia y el bienestar de la ciudadanía se posiciona
como un eje central en la administración pública de Michoacán.

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, expresó su satisfacción por el
desarrollo sin contratiempos de la sesión para la aprobación del presupuesto correspondiente
al año 2024.

Avanza a Paso Firme la Contrucción del
Hospital del IMSS en Zitácuaro

Zitácuaro, Much., a 21 de
Diciembre del 2023.- Para el
#GobiernoDeSoluciones que
encabeza el alcalde Toño
Ixtláhuac, la salud y el bienestar
de sus habitantes es una de las
prioridades máximas a través de
las cuales se ha regido este
Gobierno, y que el Presidente
ha trabajado constantemente en
la gestión del Hospital del IMSS
de Zitácuaro ante el Gobernador
del estado y las instancias
correspondientes.

Hoy el trabajo y la
perseverancia del Municipio
alcanzan un paso más en las
gestiones de esta labor, al
emitirse en positivo el dictamen
técnico de viabilidad del predio
en el que se edificarán las
instalaciones del hospital, en la
Carretera Federal Número 15,
tramo Toluca-Zitácuaro, Km
88+740.

El Edil reconoció y

agradeció el trabajo y acompañamiento del
Gobernador del Estado Alfredo Ramírez
Bedolla, así como Gladyz Butanda Macías
Secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad
y Zoé Robledo, Director General del IMSS.

“El Gobierno de la Heroica ha brindado
todas las facilidades a nuestras manos, así
como hemos cumplido a cabalidad con todos
los requisitos que se nos han solicitado”,

señaló Toño Ixtláhuac, quien a su vez agregó:
“El Bienestar de las y los Zitacuarenses en
prioridad en mi Gobierno, y la construcción
de éste nosocomio es un beneficio, no solo
para nuestro municipio, sino también para los
municipios y estados que colindan”.

Zitácauro, Maravatío, Huetamo,
Tlalpujahua, Tuzantla, Tiquicheo y
Angangueo, serán algunos de los municipios
vecinos que se verán beneficiados con la
contrucción de este hospital que contará con
una superficie de 22 mil 679 metros cuadrados,
contando con 72 camas y beneficiando a más
de 100 mil habitantes.

Para el #GobiernoDeSoluciones que encabeza el alcalde Toño Ixtláhuac, la salud y el bienestar de sus habitantes es una de las prioridades máximas a través de las cuales se ha regido este
Gobierno, y que el Presidente ha trabajado constantemente en la gestión del Hospital del IMSS de Zitácuaro ante el Gobernador del estado y las instancias correspondientes.
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Dirección de Educación lleva
talleres para padres a escuelas

- Se han visitado solo escuelas primarias, y en el 2024 llegará a
secundarias

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de diciembre de 2023. Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el
objetivo de reforzar el vínculo entre hijos y papás, la Dirección de Educación ha llevado
talleres para padres a varias escuelas primarias del municipio.

Hasta ahora solo se han visitado primarias de la zona urbana, pero debido a los buenos
resultados, próximamente se ampliará a más escuelas, entre ellas a secundarias dónde los
jóvenes presentan varios problemas emocionales.

En entrevista, Jacob Medina Mendoza Director de Educación del Gobierno Municipal,
resaltó que esta iniciativa nace de la preocupación del alcalde en generar la orientación que
requieren los padres sobre la crianza que deben dar a sus hijos para reforzar valores y principios,
además armonizar el vínculo que existe entre los niños con sus padres.

Dijo que la psicóloga a cargo de estas conferencias es Romy García Manzano, quien ha
detectado que es vital orientar a los papás para que sepan hasta que grado de responsabilidad
y derechos se le deben dar a un niño o joven sin que se pierda el respeto entre ambos.

De inicio se tenía previsto un éxito total por el problema que viven las familias actuales, sin
embargo se han superado las expectativas y es por eso que en el 2024 en cuanto inicien las
clases, estos trabajos se van a retomar.

Explicó que una de las situaciones que se repite es que la actualidad demanda que ambos
papás trabajen, entonces es poco tiempo el que le dedican a sus hijos. En este sentido se debe
fortalecer el tema de los derechos, responsabilidades, y todo lo emocional.

Tal ha sido el éxito del programa, que al final de las conferencias, los padres se acercan y
detallan algunas situaciones personales, entre ellas cómo deben orientar a sus hijos y responder
ante ciertas conductas.

Agregó que se tiene el firme compromiso de seguir llegando a las escuelas del municipio,
por lo que invitó a los directivos a aceptar está ayuda y acceder a alguna de las conferencias.

 Con el objetivo de reforzar el vínculo entre hijos y papás, la Dirección de Educación ha llevado
talleres para padres a varias escuelas primarias del municipio.

Estaré donde mi partido así lo
decida: Eduardo Vázquez

Saavedra
- No se descarta para participar

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. “Voy
a estar donde así lo decida mi partido, pero no me descarto a participar, hay que esperar los
tiempos”, fueron las palabras de Eduardo Vázquez Saavedra.

En entrevista comentó que
Sobre los tiempos del partido, explicó que ya se cerró la etapa federal por lo que varios se

registraron en un acto democrático para participar, se está a la espera de los tiempos que
marca el mismo instituto político.

De antemano precisó que el Partido de la Revolución Democrática cuenta con hombres y
mujeres competitivos que sabrán dar el mejor de sus esfuerzos en caso de abanderar una
candidatura. Todavía no sé define el género por lo que se está a la espera de las indicaciones
a nivel nacional.

Precisó que el PRD irá con el PRI y el PAN en las dos fórmulas al senado de la república,
y en la Diputación Federal que deberá ser encabezada por el partido de la Revolución
Democrática.

Del 3 al 7 de enero se llevará a cabo la parte de los registros para el proceso local como lo
son los ayuntamientos y las Diputaciones Locales, en este sentido no se puede descartar
pues va a estar en dónde el partido lo decida.

Agregó que su participación sería en cuanto a la Diputación Local, para ello está preparado,
cuenta con trayectoria política y esto se valora junto con todo el equipo. De antemano se
respetarán los principios del partido y todos los lineamientos que determine el IEM.

“Voy a estar donde así lo decida mi partido, pero no me descarto a participar, hay que esperar los
tiempos”, fueron las palabras de Eduardo Vázquez Saavedra.

Zitácuaro hará frente al 2024 sin nueva
deuda: Gloria Tapia

 - Debido a la firme postura asumida por la Diputada por el Distrito de Zitácuaro, en el Congreso del Estado no
prosperó la intención del gobierno municipal para endeudar al municipio

El municipio de Zitácuaro hará frente
al 2024 sin nueva deuda, por lo que las
ciudadanas y ciudadanos no llevarán sobre
sus hombros compromisos financieros
ajenos, recalcó la diputada Gloria Tapia
Reyes, vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional en la LXXV Legislatura del
Congreso del Estado.

Debido a la firme postura asumida por
la Diputada por el Distrito de Zitácuaro,
en el Congreso del Estado no prosperó la
intención del gobierno municipal para
endeudar al municipio en los últimos nueve
meses de la actual administración,
compromiso que pretendía ser heredado
a futuros gobiernos.

“La Ley de Ingresos del Municipio de
Zitácuaro, en la que se pretendía incorporar

la deuda propuesta por el ayuntamiento,
fue aprobada por el Pleno del Congreso
sin deuda, lo que sin duda es una muy
buena noticia para las y los zitacuarenses”.

Gloria Tapia celebró que las finanzas
municipales no se verán comprometidas
con la contratación de la deuda por 44.3
millones de pesos que la actual
administración municipal había solicitado
para Zitácuaro, y que en un primer
momento el Pleno Legislativo rechazó, por
lo que se pretendía incorporar
mañosamente dentro de la Ley de Ingresos
del municipio.

“Nuestra postura fue clara contra el
endeudamiento, y contra lo que sin duda
era una medida inconstitucional, ya que
las leyes de ingresos no pueden contener
autorizaciones para endeudamiento”,
recalcó.

La legisladora apuntó que Zitácuaro
puede estar tranquilo, ya que se logró que
la viabilidad de las finanzas municipales
no estuvieran comprometidas a futuro, y
reiteró su compromiso firme para velar
por el interés de las y los zitacuarenses
en todo momento.El municipio de Zitácuaro hará frente al 2024 sin nueva deuda, por lo que las ciudadanas y

ciudadanos no llevarán sobre sus hombros compromisos financieros ajenos, recalcó la diputada
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.
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Bedolla apuesta por la formalización laboral
con más presupuesto para 2024

- Este año Michoacán rebasó cifras históricas en empleo formal

Morelia, Michoacán, 21 de diciembre de
2023.- Para el próximo año, el presupuesto
dirigido a fortalecer acciones para la
formalización laboral en Michoacán, tendrá un
incremento del 22 por ciento respecto a lo
destinado en 2023.

El gobernador del estado Alfredo Ramírez
Bedolla, informó que se estima superar los 500
mil empleos formales en los primeros meses
del año y con ello, el derecho a la seguridad
social de las y los michoacanos.

Recordó que en esta administración se han
sumado 26 mil 228 empleos formales, de
acuerdo a datos oficiales del Instituto

Mexicano del Seguro Social (IMSS).
El mandatario destacó que entre las

acciones realizadas este año, a través de la
Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco),
está la plataforma de Acreditación Laboral,
inspecciones y puntos de acuerdo con los tres
sectores de la economía que coadyuvaron a
que, por primera vez, Michoacán superara los
490 mil empleos en cumplimiento de la Ley
Federal del Trabajo.

Lo anterior permitió que se registraran 16
mil 355 nuevos empleos dentro de la
formalidad, lo que representó un aumento del
3.4 por ciento.

El empleo formal, al ser una prioridad para
el Gobierno de Michoacán, se fortalece con
presupuesto y otras acciones como la
publicación del Reglamento de Inspección a
Centros de Trabajo que tenía más de 40 años
sin actualizarse, por lo que en la actualidad la
Ley es clara y justa.

El gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla, informó que se estima superar los 500 mil
empleos formales en los primeros meses del año y con ello, el derecho a la seguridad social de
las y los michoacanos.

En marcha, 25 obras
multianuales por todo el

estado: SCOP
- Garantizada la continuidad de obras en 2024

Morelia, Michoacán, 20 de diciembre de 2023.- El Gobierno de Michoacán, a través de la
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), desarrolla 25 obras multianuales por
todas las regiones del estado con una inversión de 9 mil millones de pesos.

El titular de la dependencia, Rogelio Zarazúa Sánchez, garantizó la continuidad de los
trabajos para 2024 y la aplicación de los recursos en tiempo y de manera responsable.

Detalló que se inició la rehabilitación del libramiento de Morelia en sus 26 kilómetros; se
concluyó el tramo desde Cuitzeo hasta Villa Morelos para después llegar hasta Zináparo, en
una extensión de 122 kilómetros; se concluyó la carretera Cointzio-La Huerta con la
rehabilitación de 12.4 kilómetros; y que se iniciaron de los trabajos en la Zacapu-Villachuato
para atender 45 kilómetros de carretera.

Informó que se registra un avance del 70 por ciento en la atención de 12.2 kilómetros del
libramiento de Zamora y del 25 por ciento en la reposición de la carpeta asfáltica de los 57.8
kilómetros que conforman la carretera Tocumbo-Cotija-Puente Jaripo; mientras que el
reacondicionamiento de 58.2 kilómetros de la carretera Epitacio Huerta-Tlalpujahua reporta
un avance del 52 por ciento.

El libramiento Martí Mercado, en el municipio de La Piedad, reporta un avance del 65 por
ciento en los trabajos para la conformación de 5.2 kilómetros que contará con ciclovía, trotapista,
banquetas amplias y una vialidad de cuatro carriles.

Agregó que se tiene un avance del 70 por ciento en la rehabilitación del libramiento de
Peribán en sus 4.5 kilómetros en la aplicación de carpeta asfáltica, además del arranque de los
trabajos de la Capácuaro-Peribán que atenderá 47.5 kilómetros.

El paso superior vehicular del fraccionamiento Villas del Pedregal, y el primer segmento del
segundo anillo periférico de Morelia, se encuentran en la etapa final de los proyectos ejecutivos
y la liberación del derecho de vía para continuar con la construcción de estructuras para
iniciar el siguiente año; mientras que el paso superior vehicular de La Hielera, en Uruapan,
iniciará trabajos en breve.

En tanto, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum) y la Comisión Estatal del
Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), realizan trabajos para la conformación del proyecto del
teleférico, la construcción del mercado de Pátzcuaro, y el saneamiento de la cuenca del río
Duero. El primero para la liberación del derecho de vía, el segundo reporta más de un 20 por
ciento de avance, y la CEAC trabaja en la conformación de los proyectos ejecutivos para los
colectores de Chilchota, Ixtlán y Tangancícuaro además de la planta tratadora de aguas
residuales de Zamora.

El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas
(SCOP), desarrolla 25 obras multianuales por todas las regiones del estado con una inversión
de 9 mil millones de pesos.

Este 2023 pago con tarjeta a
docentes pasó al 99 %: SEE

- Como parte de las acciones para combatir la corrupción

Morelia, Michoacán, 20 de diciembre de 2023.- Como parte de las acciones para
combatir la corrupción, a lo largo de este año la Secretaría de Educación del Estado
(SEE) ha alcanzado el 99 por ciento de tarjetización de la nómina docente, es decir,
ahora se les deposita el pago directamente en sus cuentas y no por medio de cheques.

“Recuperamos la rectoría de la educación a través de varias medidas, y la
tarjetización es una de las principales, antes los pagos a maestros y maestras eran
condicionados por algunas personas, obligándolos a marchar o a actuar por intereses
particulares a cambio de recibir su salario; ahora eso no sucede, ya cada uno recibe
su pago puntual, completo y en su cuenta directamente”, ha señalado el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla.

En tanto, la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, destacó que este es
un logro muy importante que da certeza a los docentes y que muestra los avances
que la actual administración ha logrado en el combate a la corrupción y malas prácticas
que por años aquejaron al sector que agrupa a más de 72 mil trabajadores.

En el gobierno pasado el 48 por ciento de los trabajadores cobraba con cheque, lo
que daba cabida a prácticas corruptas, pagos incompletos, largas esperas para tener
la quincena correspondiente, entre otras situaciones a las que se ha puesto fin.

Como parte de las acciones para combatir la corrupción, a lo largo de este año la Secretaría de
Educación del Estado (SEE) ha alcanzado el 99 por ciento de tarjetización de la nómina docente,
es decir, ahora se les deposita el pago directamente en sus cuentas y no por medio de cheques.
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Gobierno de Michoacán celebra la aprobación
del presupuesto 2024

- Es equilibrado, realista y da prioridad a temas de salud, educación, seguridad e infraestructura

Morelia, Michoacán, 20 de diciembre de
2023.- El secretario de Finanzas y
Administración, Luis Navarro, manifestó que
el Gobierno de Michoacán considera que el
presupuesto 2024 de 95 mil 471 millones 978
mil 325 pesos que aprobó el Congreso del
Estado, con un incremento del 4.72 por ciento
respecto al del presente año, es equilibrado,
realista y da prioridad a renglones de salud,
educación, seguridad e infraestructura, sin
descuidar programas, acciones y políticas que
contribuyen al bienestar social.

Reconoció el compromiso y la
responsabilidad de la LXXV Legislatura del
Estado de Michoacán, cuyos integrantes
aprobaron, por unanimidad y puntualmente,
el Presupuesto de Ingresos y Egresos que la
administración que encabeza el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla, ejercerá con
disciplina, orden y transparencia durante el
ejercicio 2024, siempre en busca de que los
recursos públicos sean eficientes y se orienten
a temas que sumen y multipliquen las tareas
gubernamentales, lejos de caprichos,
ocurrencias e intereses ajenos a la sociedad.

Tras señalar que no se contemplan
impuestos nuevos y sí, en cambio, se
reforzarán acciones de austeridad en rubros
que lo ameriten, Luis Navarro declaró que la
presente administración mantendrá disciplina,
honestidad, orden y estabilidad en el manejo
de los recursos públicos de Michoacán, con
el cumplimiento puntual de las obligaciones
que corresponden a un gobierno responsable
y comprometido con el progreso integral y

sostenido de la población.
Citó, como ejemplos, que los

contribuyentes accederán al subsidio del 10
por ciento en el pago de su refrendo vehicular
durante enero de 2024; además, la
infraestructura estatal, al aprobarse 2 mil 500
millones de pesos para obras multianuales,
seguirá cambiando la radiografía que
deseamos de Michoacán.

También quedó establecido que dentro del
Fondo para el Fortalecimiento para la Paz
(Fortapaz) se destinarán 35 millones de pesos
al Centro de Justicia de Niñas, Niños y
Adolescentes, más 5 millones de pesos a la
Procuraduría de la Defensa del Menor. “Nos
interesan la seguridad, el desarrollo y la
integridad de los menores de edad en
Michoacán”, completó.

Luis Navarro explicó que se orientarán más
de mil 500 millones de pesos a órganos
autónomos de Michoacán; además, la
Secretaría de Seguridad Pública, dependencia
que tiene adeudos de 2 mil 100 millones de
pesos por concepto de laudos heredados de
la administración anterior, recibirá 4 mil 34
millones 684 mil 191 pesos.

Y como la infancia y la adolescencia son
una prioridad para la presente administración
estatal, a la Secretaría de Educación del Estado
se le destinarán 29 mil 498 millones 373 mil 501
pesos, informó el funcionario, quien expuso
que “una sociedad bien formada es garantía
de armonía, desarrollo, equilibrio, prosperidad
y respeto”.

Finalmente, Luis Navarro destacó que al
Instituto Electoral de Michoacán se le otorgó
un presupuesto de 770 millones de pesos,
recursos con los que organizará la contienda
política de 2024, mientras al Tribunal Electoral
de Michoacán se le asignaron 107 millones de
pesos, con un incremento cercano a 3 millones
de pesos.

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, manifestó que el Gobierno de
Michoacán considera que el presupuesto 2024 de 95 mil 471 millones 978 mil 325 pesos que
aprobó el Congreso del Estado, con un incremento del 4.72 por ciento respecto al del presente
año, es equilibrado, realista y da prioridad a renglones de salud, educación, seguridad e
infraestructura, sin descuidar programas, acciones y políticas que contribuyen al bienestar
social

SSM alerta a la población por
bajas temperaturas

- Llama a extremar precauciones y abrigarse adecuadamente al salir de
casa

Morelia, Michoacán, 20 de diciembre de 2023.-* Ante la presencia en la entidad de
temperaturas mínimas de 0 a 5 grados Celsius, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM)
exhorta a la población a extremar precauciones y abrigarse adecuadamente al salir de casa,
cubriendo boca y nariz para evitar aspirar aire frío.

Además, es importante evitar los cambios bruscos de temperatura para prevenir infecciones
respiratorias agudas y las muertes por hipotermia, que hasta el momento en la entidad no hay
reporte de casos.

Es indispensable tener especial cuidado de niños, niñas y adultos mayores, así como de
personas enfermas crónicas porque son más vulnerables ante las bajas temperaturas,
abrigándolas adecuadamente y llevándolas a vacunar contra la Influenza, Neumococo y COVID-
19, al centro de salud más cercano.

En caso de salir de vacaciones, es importante conducir o transitar por caminos con baja
visibilidad por niebla, neblina o bruma con total precaución, y no permanecer por periodos
prolongados dentro del vehículo encendido sin ventilación natural y sin estar en movimiento,
ya que podrían inhalar monóxido de carbono e intoxicarse.

Bedolla instruye poner orden
en más de 13 mil plazas

ilegales de SEE
Morelia, Michoacán, 22 de diciembre de 2023.- El Gobierno de Michoacán no bajará la

guardia en el combate a la corrupción y en 2024 se pondrá orden a 13 mil 190 plazas docentes
y administrativas con cambios fuera de la normatividad identificadas en la Secretaría de
Educación del Estado (SEE).

Así lo afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien instruyó a las autoridades de
la dependencia estatal reforzar los procesos de revisión y atención a la plantilla de trabajadores
observados en los 113 municipios.

Lo anterior, luego de que la titular de la SEE, Gabriela Molina Aguilar y su equipo directivo
compartieran al mandatario estadísticas que refieren movimientos irregulares en 11 mil 881
plazas docentes y mil 309 administrativas.

De esa cantidad ya se han revisado 5 mil casos, de los cuales mil 826 resultaron procedentes,
2 mil 559 improcedentes y 615 se encuentran en revisión.

A pesar de que todos los municipios reportan cambios de este tipo, en 16 se concentra el
48 por ciento de los movimientos: Morelia, Uruapan, Lázaro Cárdenas, Apatzingán, Zitácuaro,
Hidalgo, Turicato, Tarímbaro, Los Reyes, Zinapécuaro, La Piedad, Pátzcuaro, Maravatío,
Tacámbaro, Puruándiro y Zamora.

El Gobierno de Michoacán no bajará la guardia en el combate a la corrupción y en 2024 se
pondrá orden a 13 mil 190 plazas docentes y administrativas con cambios fuera de la normatividad
identificadas en la Secretaría de Educación del Estado (SEE).
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Michoacán avanza en
protección de las personas con
discapacidad con presupuesto

para el 2024: Víctor Zurita
En Michoacán con el presupuesto aprobado para el 2024 se garantiza atención a las

personas con discapacidad, con el programa de promoción de la cultura de inclusión y la
pensión para el bienestar de personas con discapacidad, afirmó el diputado local Víctor Zurita
Ortiz.

El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura Local,
resaltó la importancia de la pensión para el bienestar de las personas con discapacidad  y el
enfocado para las familias cuidadoras de niñas y niños con cáncer.

Sobre el programa para la promoción de la cultura de la inclusión, resaltó que se integra
para el año 2024 todos los esfuerzos que se realizaban en conjunto con la entrega de la
Pensión Universal en beneficio de la población con alguna discapacidad en el Estado.

La pension para el bienestar de personas con discapacidad  se beneficiarán a 15 mil 545
personas registradas en los diferentes rangos de edad, en lo que se ejercerá en el 2024
$144,568,500.00 para atender a la población de los 113 municipios.

Destacó que en este presupuesto también se emprenderán acciones importantes para los
sectores vulnerables, entre los que consideró de vital importancia con el que se beneficiará a
las familias cuidadoras de niños y niñas, así como también de mujeres con cáncer de mama y
cervicouterino, y se avalaron los recursos para que se aumente el padrón de beneficiarios al
fortalecer con mayores recursos.

Aunado a ello, destacó los recursos destinados para el programa “Diversidad LGBTTTIQ+”
y para salvaguardar a las personas integrantes de la población LGBTTTIQ+ que se encuentren
en peligro.

Programas de apoyo a pacientes con cáncer llegan a 2 mil
beneficiarios: Bedolla

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla encabezó la entrega de apoyos de los programas Mujeres
con Cáncer de Mama y/o Cervicouterino Invasor, y de Familias Cuidadoras de Niñas y Niños
con Cáncer, los cuales llegaron a 2 mil beneficiarios.

En Michoacán con el presupuesto aprobado para el 2024 se garantiza atención a las personas
con discapacidad, con el programa de promoción de la cultura de inclusión y la pensión para el
bienestar de personas con discapacidad, afirmó el diputado local Víctor Zurita Ortiz.

Morelia, Michoacán, 20 de diciembre
de 2023.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla encabezó la entrega de apoyos
de los programas Mujeres con Cáncer de
Mama y/o Cervicouterino Invasor, y de
Familias Cuidadoras de Niñas y Niños con
Cáncer, los cuales llegaron a 2 mil
beneficiarios.

El mandatario puntualizó que el
Gobierno del Estado destina 60 millones
de pesos para operar estos programas
para pacientes oncológicos, por lo que se
les brinda 4 mil pesos mensuales a fin de
que se continúen de manera interrumpida
con los tratamientos.

Durante el evento, el gobernador
afirmó que se encuentra en proceso de
adquisición un acelerador lineal, equipo que
ampliará y mejorará la atención a los
pacientes con cáncer.

De igual manera, la secretaria del

Bienestar, Andrea Janet Serna Hernández,
explicó que estos programas son únicos a
nivel nacional, con lo cual se avanza en la
construcción de mejores niveles de vida
de los pacientes y se evita que abandonen
sus tratamientos.

En tanto, la secretaria de Salud,
Belinda Iturbide Díaz, explicó que la
dependencia brinda tratamientos a niñas
y niños de cero a 17 años y 11 meses de
edad, así como a mujeres de 18 a 64 años,
los cuales cuentan con cobertura desde
el momento en que reciben los resultados
de la patología, hasta la vigilancia que se
realiza a través del Centro Estatal de
Atención Oncológica (CEAO).

Acompañaron al gobernador, su
esposa, quien preside el Patronato del
Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello
Pimentel, así como beneficiarias de los
programas.

$10.00 Ejemplar
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RECIBIERON RECONOCIMIENTOS Las Escritoras CLAUDIA
ESMERALDA GARCÍA PÉREZ Y ALMA DELIA CUEVAS
“ORGULLOS ZITACUARENSES” Por el LIC.JUAN ANTONIO
IXTLAHUAC ORIHUELA PRESIDENTE MUNICIPAL.

MANOS A LA OBRA. El pasado 13-Dic. Las señoras
ROTARIANAS-ZITÁCUARO REPARTIERON COBIJAS A
PERSONAS Vulnerables y con Necesidad en el Jardín Central.

FELIZ En Su participación mi nieto. CÉSAR TADEO SERRANO
BERRA En su FESTIVAL NAVIDEÑO De su Escuela. Aquí
acompañado de sus compañeritos y de su Maestra. ¡FELIZ
NAVIDAD!

CUMPLIÓ AÑOS YADIRA RODRÍGUEZ GARCÍA Y Fue
¡FELICITADA Por su esposo Clemente Sandoval de hijas
Valeria, Kari y Nati y papás Sergio Rodríguez y Betty García y
familia!

CUMPLIÓ AÑOS El señor NICOLÁS HERNÁNDEZ
PERDOMO Y Recibió ¡FELICITACIONES! De sus hijos Rosy,
Atzy, Sinaí y Nico Hernández Álvarez y familiares.

CUMPLIÓ 25 AÑOS SHEILA ITZAMARA ALCANTARA
CASTILLO Y Fue ¡FELICITADA!  Por sus padres Armando
Alcántara Barrera y Sheila Castillo Meza, hermanos y
familiares.

CUMPLIÓ 3 AÑITOS La niña PAULINA ORTIZ ALCANTARA
Y Fue festejada con una fiesta por su mamá, abuelitos y
familiares que disfruto felizmente. ¡FELICIDADES!.

AL CUMPLIR AÑOS La LIC. MARTHA ANGÉLICA GARCÍA
VELÁSQUEZ Fue ¡FELICITADA! Por sus padres el Lic. Miguel
Ángel García y Martha Velásquez y por el Periodista José Ivan
Ochoa.

AL CUMPLIR AÑOS El DR. HÉCTOR URIEL POSADAS
SAAVEDRA Y Recibió ¡FELICITACIONES! Con mucho amor
de su esposa la Enf. Miriam Soto e hijos y de compañeros de
trabajo ISSSTE.

¡¡FELIZ NAVIDAD!!  Y PROSPERO AÑO NUEVO 2024.
DESEOS De Integrantes del PERIÓDICO INFORMATIVO LA
REGIÓN” De su DIRECTOR RENÉ SERRANO GARCÍA, RENÉ
Y CÉSAR F. SERRANO Y ROSITA “EFE”.

UNA BIENVENIDA A Su terruño y PRÓXIMO FELIZ
CUMPLEAÑOS A la Dra. En Antropología Social ANAHI
COPITZY GÓMEZ FUENTES. Aquí con su esposo Ing. César
Núñez y su hijo Mateito.

El próximo 26-Dic. CUMPLE
AÑOS La Maestra KARLA
IVONNE LEAL SERRATO Y
Sera festejada por su hijo
Renecito Serrano Leal, por
Erika y familiares.
¡ F E L I C I T A C I O N E S !
Adelantadas.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; ¡¡¡FELIZ NAVIDAD!!!  ¡¡¡Y UN
PROSPERO AÑO NUEVO 2024!QUE ESTA NAVIDAD SE ENCIENDAN PARA TI
LAS VELAS DEL AMOR, SALUD, PROSPERIDAD, FELICIDAD Y UNIÓN
FAMILIAR. Y que estas iluminen su vida HOY,MAÑANA Y SIEMPRE Y Que brille
la luz, esperanza y Paz en cada uno de sus hogares y que el éxito y prosperidad se reflejen
en su vida en todos sus proyectos, metas y deseos y que esta felicidad sea brillante,
cubierto siempre de mucha luz en sus vidas y que los logros de este año sean solo las
semillas plantadas para cuando se cosechen se reciban con enorme éxito hoy y años
venideros. Con los mejores deseos aamigos de «ROSITA EFE» Columnistade Sociales
de este Periódico Bisemanario Informativo «LA REGIÓN».Y De su director y Fundador
RENÉ SERRANO GARCÍADe mis hijos el L.I. René Serrano Fuentes del Ing.Ind.
César Fernando Serrano Fuentes y de misnietos René Serrano Leal, Dulcecita Serrano
González,Cesar Tadeo Serrano Berra y de su mamá la L.I.E. Ana Lizeth Berra Paz. Así
mismo vayan estos para el Personal de MD-PUBLICIDAD Como a Reporteros,
Columnistas y colaboradores que hacen posible salga a la luz pública su aparición,
deseándoles Dios les de vida, salud y mucho Amor al lado de sus seres muy
queridos¡¡¡FELIZ NAVIDAD Y AÑO NUEVO 2024!!!...CUMPLIÓAÑOS El señor
NICOLÁS HERNÁNDEZ PERDOMO Y Recibió felicitaciones con mucho cariño de
sus queridos hijos NICO Hernández con Connie Ruiz y nietos y de Rosy, Atzy y Sinaí
Hernández Álvarez., Igualmente recibió estas mismas de demás familiares como de
amistades y vecinos que lo estiman de la Colonia Fovissste. ¡FELICITACIONES!...
AL CUMPLIR AÑOS El Dr. HÉCTOR URIEL POSADAS SAAVEDRA director de la
Clínica Hospital del ISSSTE Que fue sorprendido por su esposa la Enf. Miriam Soto de
Posadas y de sus amorosos hijos que lo felicitaron en este día, deseándole todo lo
mejor, igualmente recibió estas de su familia y de compañeros de la Clínica Hospital del
ISSSTE. Los que esto escribimos nos unimos a estas, deseándole tenga siempre vida,
salud y mucho amor.¡FELICIDADES DR. POSADAS!...   El próximo 26 de dic, CUMPLE
AÑOS La Maestra L.I. KARLA IVONNE LEAL SERRATO Gran Profesionista
yaprovechamos para desearle los mejores deseos y parabienes en este su día y será
festejadapor su guapo hijo Renecito Serrano Leal por Kim, hermanos y sobrinos que se

encontraran en esta Heroica. Emosa como así te digo, pasa muy feliz este día y que
Diosito te conceda por muchos años más, vida y salud lleno de bendiciones.
¡FELICIDADES EMOSA!...La señora YADIRA RODRÍGUEZ GARCÍA SUMO UN
AÑO Más de vida y recibió felicitaciones de su esposo Clemente Sandoval de sus
queridas hijas Valeria, Kari y NatiSandoval Rodríguez y de sus padres Betty García y
Sergio Rodríguez (El Bomba) De su hermana y demás familiares. Así mismo   apago la
vela encendida de su Pastel. ¡FELICIDADES YADI!...  CUMPLIÓ AÑOS La Lic.
MARTHA ANGÉLICA GARCÍA VELÁSQUEZ YRecibió felicitaciones y buenos
deseos de sus padres el Lic. Miguel Ángel García Marín y de la señora Martha Velásquez
Camargo, así como de compañeros del Gobierno del Estado y de amistades que la estiman.
Felicitaciones especiales de su gran amigo el Periodista José Ivan Ochoa.
¡FELICIDADES LIC.!... Una BIENVENIDA A la Doctora en Antropología Social
ANAHI COPITZY GÓMEZ FUENTES Que en estos días está en esta Heroica de visita
y sabemos que el próximo 28 de diciembre CUMPLEAÑOS Anticipadamente y con
gran cariño te deseamos pases felices estos días al lado de hermanos, sobrinos y familiares
y que tengas un feliz retorno. Te queremos mucho. ¡FELICIDADES ANHI!...El pasado
13Las SEÑORAS  ROTARIANASRepartieron y entregaron cobijas a personas
vulnerables y con necesidad, dándose cita en la Plaza Cívica Benito Juárez del Jardín
Central, especialmente apoyaron a grupos de chicos de Educación Especial «MANOS
A LA OBRA» Se encontraron presentes la Mtra. Aurora Palma, Doris Sánchez Ruiz,

Liz Hernández,Marcela Carmona, Lety Fernández, Roció Arreola y Lorena
Rodríguez.¡FELICITACIONES A TODAS!...CUMPLIERON AÑOS Y Fueron
felicitadas con mucho amor SHEILA ITZAMARA ALCANTARA CASTILLO Que
CUMPLIÓ 25 AÑOS Y PAULINA ORTIZ ALCANTARACumplió 3
añitos,felicitándolas sus papás y abuelitos Armando Alcántara Barrera y Sheila Castillo
Meza que le celebraron a su nietecita su fiesta, encontrándose muy feliz la festejada.
¡FELICIDADES A LAS DOS!…
RECIBIERON RECONOCIMIENTO Las
Escritoras La Maestra CLAUDIA
ESMERALDA GARCÍA PÉREZ Y
ALMA DELIA CUEVAS. Por el
LIC.JUAN ANTONIO IXTLAHUAC
ORIHUELA PRESIDENTE
MUNICIPAL. Por su destacada
participación como ESCRITORAS
DESTACADAS Y ORGULLOS
ZITACUARENCES. La Maestra Claudia
dice que un día soñamos con ser escritoras
y lo deseábamos profundamente y no
imaginamos que nuestras letras han
llegado a ser leídas en más de 6 Países y
que sigamos soñando alto ya que se ha
tenido más de 50 PARTICIPACIONES
LITERARIAS A Nivel Nacional e
Internacional y Menciona a 3 Escritoras
Zitacuarenses incluyendo a esta
Columnista del Periódico Informativo
«LA REGIÓN». «ROSITA EFE» Ya que
también recibí RECONOCIMIENTO
Anteriormente.GRACIASMaestra por su
mención Hacia mi persona como Escritora
Social.… Se nos termina el espacio y nos
vamos, no sin antes dejar esteMensaje»
HAY QUE APRENDER QUE LA
FELICIDAD, NO ES CUESTION DE
SUERTE,SINO PRODUCTO DE
DECISIONES IMPORTANTES». ¡SEAN
FELICES!...



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 23 de Diciembre de 2023 10www.laregionenlinea.com.mx

Las reglas del juego a la hora de comprar
juguetes

Fragmento de la portada de la Guía
juguetes para el juego

Como consumidores tenemos el derecho
a saber lo que consumimos y la
responsabilidad de hacerlo de manera segura
y ética.

20 diciembre, 2023- Como regla general, al
momento de regalar un juguete debemos
considerar tanto su seguridad como la ética
detrás de su fabricación y el efecto que
provocará su uso.

20 diciembre 2023. Como cada año, la
época decembrina trae consigo la ilusión de
los regalos de Navidad y Reyes.

En el caso de los niños, la gran mayoría
esperan recibir juguetes, y es responsabilidad
de los padres hacer las mejores elecciones de
acuerdo con la edad de sus hijos y la
seguridad y la ética de los productos.

Es por esto que una vez más desde El
Poder del Consumidor compartimos la guía
de compras Juguetes para el juego, pensada
para hacer decisiones informadas y evitar
aquellos juguetes que induzcan a los niños y
niñas al consumismo, la violencia y el
aislamiento.

Como asociación civil queremos reiterar
a los padres de familia que al adquirir un
juguete, éste puede convertirse en un acto
de fuerte inducción del menor a la sociedad

de hiperconsumo, por lo que hay que tener
en cuenta la durabilidad de lo que compramos,
para evitar caer, en lo posible, en lo efímero
de este ciclo, en el que la novedad del
momento pierde su valor, pasa de moda y es
desechado para ser sustituido por un
producto más novedoso.

Además de esto, hay dos puntos a
considerar al momento de hacer la lista
navideña:

1) La ética de producción
Grandes firmas de juguetes, incluyendo a

Mattel y productos de Disney, tienen sus
fábricas en China, como en otras naciones,
país donde se estima que la industria
manufacturera mantiene a 290 millones de
trabajadores produciendo electrónicos,
textiles y juguetes en condiciones de
sobreexplotación.

En el reporte The Dark Side of the Glittering
World: A Report on Exploitation in Toy
Factories in China (El lado oscuro del mundo
brillante: un informe sobre la explotación en
fábricas de juguetes en China),1 China Labor
Watch muestra la explotación que sufren los
trabajadores de las fábricas de juguetes en
este país.

Estos son los problemas que detectaron
en 2019, y que prevalecen desde 2001:

Los trabajadores sólo reciben el salario
mínimo, que es considerablemente más bajo

de lo necesario para un nivel de vida decente.
Durante la temporada alta de producción,

los trabajadores de las fábricas investigadas
realizan entre 60 y 126 horas extra por mes.
Algunas fábricas ni siquiera otorgan un día
de descanso a sus trabajadores.

Los trabajadores no participaron en las
24 horas de capacitación de seguridad previa
al trabajo legalmente obligatorias que deben
cubrir el manejo de cualquier sustancia
tóxica con la que puedan entrar en contacto,
además de la operación segura de la
maquinaria, que puede causar daños o daños
permanentes.

Las malas condiciones de vida siguen
siendo comunes en el dormitorio de la fábrica.
Esto incluye habitaciones superpobladas y
malas condiciones sanitarias, chinches, falta
de agua caliente y almacenamiento seguro
de objetos de valor.

Las trabajadoras a menudo son víctimas
de abuso verbal y acoso sexual. También
tienen dificultades para ser promovidos al
personal de nivel gerencial en comparación
con los trabajadores varones. Las
trabajadoras embarazadas tampoco reciben
ningún cuidado especial y continúan
trabajando horas extras, turnos nocturnos y
están expuestas a productos químicos
tóxicos.

2) La seguridad es primero
Además de considerar el origen de los

juguetes que los padres regalarán a sus
hijos, es importante también considerar la
seguridad de los mismos y los riesgos que
podrían presentar una vez en las manos de
los niños.

De acuerdo con toysafety.org “algunos
de los riesgos de seguridad clásicos
continúan reapareciendo año tras año. Estos
incluyen juguetes mal diseñados, así como
advertencias, precauciones y
recomendaciones de edad inconsistentes e
inadecuadas”.2

En el informe del 2019 sobre los 10
juguetes más peligrosos del año, esta
asociación destacó, entre otros problemas
de seguridad, los juguetes de proyectil que
podrían disparar con fuerza suficiente para

causar lesiones oculares, así como juguetes
que alienten a los niños a saltar o montar con
la posibilidad de lesiones en la cabeza.
Algunos de estos juguetes se venden sin el
equipo de seguridad adecuado o se
comercializan con mensajes de seguridad
inconsistentes.

Toy Safety también discutió el impacto de
las compras en línea en la seguridad de los
juguetes, la información actualizada sobre los
retiros de juguetes y la necesidad de una
supervisión más estricta de la industria del
juguete.

Desafortunadamente aún persisten los
accidentes infligidos a los niños como
resultado de juguetes mal diseñados y
probados, por lo que hay que tener en cuenta
que muchas lesiones relacionadas con los
juguetes se pueden evitar o prevenir.

¿Qué tener en mente al elegir un juguete?
Entre las recomendaciones que

destacamos en nuestra guía, estas son las
primeras a tener en cuenta:

Un juguete debe divertir, educar, desarrollar
la creatividad y las habilidades de los niños.

Se deben evitar juguetes electrónicos que
requieren baterías, por su impacto
contaminante.

Es preferible optar por juguetes elaborados
de manera artesanal o en pequeñas empresas
locales.

Finalmente, la guía Juguetes para el juego
proporciona algunas ideas de artículos
recomendados para niños en edades
específicas.

Para niños de hasta un año de edad
sugerimos libros de tela, plástico o cartón con
dibujos grandes, sonajeros o maracas y
gimnasio de actividades para bebés.

Para niños de 2 a 5 años de edad se
recomiendan juguetes creativos o que pueden
imitar las actividades de los padres y los niños
mayores.

La selección de un juguete puede parecer
compleja, pero entendiendo ciertos principios,
se convierte en un juego de niños.

Es importante recordar que un juguete es
capaz de transmitir valores, al promover el
juego con otros niños.

También pueden ser fuente de
conocimiento, habilidades físicas, apoyo
mutuo, de amor por el arte y la naturaleza.

Junta distrital del INE
contratará 184 personas para
el proceso electoral del 2024
- Fungirán como CAES y Supervisores Electorales

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para
el proceso electoral del 2024, la Junta Distrital 03 del INE, contratará 184 personas que fungirán
como Capacitadores Asistentes Electorales (CAES) y Supervisores Electorales.

Así lo señaló María Guadalupe Colín Pedraza, Vocal Ejecutiva de la Junta Distrital 03 del
Instituto Nacional Electoral, quien precisó que por el momento se lleva a cabo las entrevistas
de aquellos que aprobaron el examen con las calificaciones más altas.

Posteriormente a estos trabajos, en enero se llevarán a cabo las contrataciones y luego
tendrán que tomar un curso de capacitación para que estén preparados para desempeñar su
función durante los comicios electorales.

En entrevista, comentó que para el caso de este distrito, las personas contratadas serán
184, de las cuales 27 serán supervisores y el resto fungirán como CAES. Todos ellos serán
distribuidos por municipios donde estarán trabajando.

Dijo que los supervisores y capacitadores son las figuras muy importantes dentro del
proceso electoral, pues son la imagen del INE ante los ciudadanos. Su función será visitar a
los ciudadanos y capacitarlos para que a su vez sean funcionarios de casillas, reciban y
cuenten los votos de sus vecinos.

En este sentido, agregó que en febrero se llevará a cabo a nivel nacional la primera
insaculación de todas las personas que nacieron en el mes de marzo. Para ello, se debe sortear
el 13% de las personas inscritas en cada sección electoral, sí no se llega a cubrir dicho
porcentaje con los nacidos en marzo, se completará con abril, mayo o junio.

Colín Pedraza, invitó a los ciudadanos que resulten sorteados a aceptar ser funcionario de
casilla, ya que así se garantiza que la elección esté en manos de los ciudadanos.

Para el proceso electoral del 2024, la Junta Distrital 03 del INE, contratará 184 personas que
fungirán como Capacitadores Asistentes Electorales (CAES) y Supervisores Electorales.
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Comunidad LGBTI mantiene
recolección de ropa en

buen estado
- Uno de los lugares a los que se destinará será la tenencia de San Juan

La comunidad LGBTI mantiene desde el mes
de noviembre una colecta de ropa usada en buen
estado, la idea es llevarla a comunidades
alejadas así como colonias populares.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de diciembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La
comunidad LGBTI mantiene desde el mes de
noviembre una colecta de ropa usada en buen
estado, la idea es llevarla a comunidades
alejadas así como colonias populares.

Wella Denise Sánchez activista de la
comunidad, señaló que desde que se puso en
marcha está campaña, los resultados han sido
muy positivos, ha logrado recaudar desde
zapatos, chamarras, vestidos y otros artículos.

Los interesados pueden llevar su
aportación a la calle Morelos esquina con
Allende en la estética que lleva su nombre,
ahí se está recibiendo lo que la gente desea
donar.

En entrevista precisó que los lugares a los
que se pierda acudir son varias zonas de San
Juan así como la zona conurbada dónde se ha
detectado que hay familias en difíciles
condiciones económicas.

Invitó a la población de todo Zitácuaro a
sumarse a esta causa, y seguir apoyando en
este tema ya que por la temporada, muchas
familias principalmente adultos y niños sufren por el frío.

Agregó que próximamente también hará una colecta para llevar juguetes a niños donde no
lleguen los Reyes Magos el 6 de enero.

La educación, pilar para el
desarrollo de Zitácuaro: Aldo

Argueta
H. Zitácuaro, Mich.- El regidor, Aldo Argueta Martínez, sigue realizando giras por Zitácuaro,

visitando comunidades, colonias, manzanas; una ruta que desde su encargo como regidor.
Esto le ha permitido recorrer el municipio a lo ancho y largo, conociendo de primera mano las
problemáticas por las que está pasando la ciudadanía.

En días pasados entregó un apoyo a una escuela, una de tantas que existen en las
comunidades y que necesitan apoyo de diversos actores políticos.

La mesa directiva de padres de familia se acercó con el regidor priísta para solicitarle
apoyos para su escuela, encontrando eco a su petición en la persona de Aldo Argueta.

 Aldo Argueta, les comentó  “cuenten conmigo hoy y las veces que sean necesarias, soy
aliado de sus causas y la educación es un tema prioritario que debemos de apoyar pues tengo
muy claro que esto nos permite un desarrollo y crecimiento en lo personal como profesional.”

 El regidor, Aldo Argueta Martínez, sigue realizando giras por Zitácuaro, visitando comunidades,
colonias, manzanas; una ruta que desde su encargo como regidor. Esto le ha permitido recorrer
el municipio a lo ancho y largo, conociendo de primera mano las problemáticas por las que está
pasando la ciudadanía.

Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

UNA MIRADA AL
UNIVERSO Y A SU

AUTOR (81)

1.- EL RELATO.- Rodolfo era un niño
de familia rica. Sus papás le daban
doscientos pesos cada domingo, en
cambio a su vecino Luis, sus papás que
eran pobres, le daban diez pesos los
domingos. Llegó la fiesta del pueblo, en
la cual, el principal atractivo era “la
competencia de los papalotes”. Los papás
de Rodolfo compraron para su hijo, un
gran papalote. Muy felices fueron al

campo donde se iba a realizar la competencia. Rodolfo lucía su papalote con mucho
orgullo. El de Luis era sencillo, pues él lo había elaborado con sus propias manos. El
papalote de Rodolfo no podía subir alto, porque era bonito pero pesado, mientras el de
Luis subía muy alto porque era liviano y se sostenía en el aire, casi sin moverse. La
multitud admiraba la fiesta y la competencia. Todo era risas, colores y alegría. El triunfo
sería para el papalote que subiera más alto. El Jurado después de deliberar y tomar
acuerdos, tomó la decisión que favoreció a Luis. Subió al trono, le colgaron la medalla
de oro y el público le dio un gran aplauso.

2.- LA PALABRA DE DIOS.- “Cuando hayan pasado mil años, Satanás será soltado
de su prisión, y saldrá a engañar a las naciones de los cuatro extremos de la Tierra,
cuyos ejércitos, numerosos como la arena del mar, reunirá para la batalla. Y subieron
por lo ancho de la Tierra, pero cayó fuego del cielo y los quemó por completo”. (Ap 20,
7-9)

3.- LA ESTRUCTURA DE LA GALAXIA ANDRÓMEDA.- Esta galaxia está situada
a unos 2,5 millones de años luz de la Tierra, y puede verse a simple vista, pero es difícil
apreciar su estructura porque se encuentra justamente en nuestro límite visual. En la
galaxia de Andrómeda hay diferentes poblaciones de estrellas. Hay estrellas jóvenes
azules en los brazos de la espiral y en torno al agujero negro central, y estrellas rojas
más antiguas en el abultamiento central. Andrómeda tiene corredores oscuros de polvo,
donde se produce la mayor parte de la formación de estrellas, las cuales son circulares.
Andrómeda tiene lo doble de grande y el doble de estrellas que la Vía Láctea. ¡Grande
y poderoso es Dios!
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Advierte SSM riesgos de
combinar alcohol y bebidas

energizantes
- Provoca ansiedad, insomnio, trastornos del ritmo cardiaco e intoxicación

Morelia, Michoacán, 22 de diciembre de 2023.- La Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM) exhorta a la población a no combinar bebidas energizantes con alcohol, ya que puede
provocar ansiedad, insomnio, trastornos del ritmo cardiaco e incluso intoxicación por ingesta
excesiva.

La autoridad sanitaria advierte que las bebidas energéticas están adicionadas con altas
cantidades de cafeína y al ser mezcladas con alcohol generan una disminución a los reflejos
del cuerpo, lo que incluso puede provocar accidentes automovilísticos y daños a la salud.

Las bebidas energizantes contienen cafeína y taurina que mezclados con alcohol pueden
generar efectos adversos en el sistema nervioso, la presión arterial y el sistema cardiovascular,
pues el límite máximo de cafeína recomendado para un adulto es de 300 miligramos diarios y la
ingesta de bebidas adicionadas con cafeína no debe rebasar los 165 miligramos por día.

Estas bebidas no deben consumirse por menores de edad, mujeres embarazadas, personas
sensibles a la cafeína o a cualquiera de los ingredientes de los energizantes, personas con
padecimientos cardiacos ni deportistas, ya que aumentan el ritmo cardiaco, pudiendo producir
arritmias en personas con problemas de corazón.

También aumentan la presión arterial, produciendo dolores de cabeza y zumbido de oídos,
tienen efecto diurético, ya que aumenta la producción de orina, y con ello se deshidrata más
rápido la persona, además de que elevan la glucosa en sangre, lo cual puede ocasionar una
descompensación en personas diabéticas.

Condena PRD atentado que
sufrió Diputado Mauricio Prieto

- Exige PRD el esclarecimiento de los hechos y que no haya impunidad
- Gobiernos federal y estatal han fracasado en seguridad pública; urge

replantear estrategia

Morelia, Michoacán, 21 de diciembre de 2023.-  Las y los integrantes de la Dirección
Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) condenaron el atentado
que sufrió el Diputado federal, Mauricio Prieto Gómez.

Luego de los hechos ocurridos esta tarde, en Cuto del Porvenir, en el municipio de
Tarímbaro, en donde el legislador federal fue víctima de una agresión armada, el Partido de la
Revolución Democrática (PRD), exigió el esclarecimiento de los hechos y que el caso no
quede en la impunidad.

Lo que vivimos todos los días en las diferentes regiones del país y del estado es el
resultado de una estrategia errónea de seguridad pública y evidencia el fracaso de los
gobiernos federal y estatal  para salvaguardar la integridad de la ciudadanía.

Desde el Partido de la Revolución Democrática (PRD) hacemos un enérgico y urgente
llamado a replantear las acciones encaminadas al combate de la delincuencia. Asimismo,
reiteramos la disposición del PRD de contribuir a la pacificación de Michoacán, no seremos
obstáculo en los esfuerzos que se emprendan.

Es necesario que la seguridad pública sea una premisa para el estado mexicano, no seguir
minimizando los hechos violentos que se presentan todos los días y que nos lastiman a toda
la sociedad.

Hallan cadáver de delfín en
Playa Eréndira

Lázaro Cárdenas, Mich.- 21 de diciembre de 2023.- La mañana de este jueves, turistas y
prestadores de servicios de Playa Eréndira en Lázaro Cárdenas, encontraron tirado en la
playa el cadáver de un delfín.

El lamentable hecho fue reportado a la policía, cuyos elementos y personal de diversas
corporaciones al confirmar la situación solicitaron la intervención de las autoridades
competentes en la materia para realizar el retiro del cuerpo.

Es de señalar que hace apenas 3 días un grupo de tres delfines pequeños fueron avistados
a la orilla del mar, en playa Eréndira, algunos de ellos quedaron varados por algunos momentos
en la arena, por lo que locatarios y visitantes se organizaron para ayudarlos a regresar al mar
y no sufrieran daño

Trascendió que al momento se ignoran las probables causas del deceso del mamífero,
situación que habrá de ser determinada por las autoridades ambientales.


